
8 «ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ И НАУКА»

ПРОБЛЕМЫ АТТЕСТАЦИИ НАУЧНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИХ КАДРОВ 

О координации тематики диссертационных 
исследований в юридических вузах 
правооохранительного профиля

Шишканова И.А.*

Цель. Развитие юридической науки предполагает точную и одинаково понимаемую организацию всего исследова-
тельского процесса: от постановки тем научного исследования, формулирования проблем, целей, задач до разработ-
ки методологии, планирования ожидаемых результатов. Вопросы национальной безопасности входят в число приоритет-
ных направлений развития научных исследований в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 7 июля 
2011 года № 899, к которым отнесены: безопасность и противодействие терроризму; индустрия наносистем; информаци-
онно-коммуникационные системы; науки о жизни; перспективные виды вооружения, военной и специальной техники; ра-
циональное природопользование; транспортные и космические системы; энергоэффективность, энергосбережение, ядер-
ная энергетика. С планированием в юридической науке в целом не все однозначно. Имеется достаточное число субъектов 
(лиц и организаций), которые занимаются юридическими исследованиями. Поток публикаций и диссертаций при этом не-
соразмерно больший по сравнению с действительно прорывными работами. Потенциал юридической науки растрачива-
ется на второстепенные и третьестепенные предметы и используется далеко не всегда эффективно. Исследованию этих 
проблем посвящена статья.

Методология: диалектика, абстрагирование, анализ, синтез, дедукция, формально-юридический метод, метод сравни-
тельного правоведения. 

Выводы. В правовом мире нарастает идеологическое соревнование правовых культур, борьба юрисдикций. Необходи-
мо больше внимания уделить сравнительно-правовым исследованиям, анализу эффективности иностранных институтов, под-
час некритично заимствованных из иностранных правовых систем, в том числе в сфере юрисдикционной деятельности право-
охранительных структур. Недостает крупных обобщений права России в сравнительном измерении по всему комплексу пра-
вового регулирования. Приходится признать, что в доктринальном смысле нас пытаются вытеснить с правовой карты мира, о 
чем свидетельствуют публикации западных авторов в области правовой глобалистики. 

Научная и практическая значимость. Проведенное исследование позволяет дополнить знания о тематике диссер-
тационных исследований вообще и в правоохранительных вузах в частности. Вузовская наука постепенно должна перейти на 
заказ как основную форму планирования НИР. Выводы, сделанные в статье, могут быть использованы при создании подза-
конных локальных нормативных правовых актов, регулирующих вопросы избрания тематики диссертационных исследований, 
а в более широком смысле — при заказе и исследовании НИР.

Ключевые слова: образование, диссертация, наука, правоохранительные вузы, НИР, НИОКР, административное право, 
гражданское право, социальная патология, преступность.
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Purpose. To develop the legal science it is necessary to organize a research process. It is necessary to correctly formulate the 
theme of scientifi c research, its goals and objectives. The issues of national security are regulated by the decree of the President of 
the Russian Federation of July 7, 2011 No. 899. The planning of legal science currently has many problems. It is necessary to study 
the issues of security against terrorism, the industry of nanosystems; information and communication systems, life sciences, environ-
mental management, space systems, energy effi ciency, energy saving, nuclear energy. The fl ow of publications and dissertations does 
not correspond to the number of interesting and breakthrough works. The potential of legal science is wasted on secondary subjects 
and is not used effectively.

Methodology: dialectics, abstraction, analysis, synthesis, deduction, formal-legal method, method of comparative law.
Conclusions. In the legal world, the ideological competition of legal cultures, the struggle of jurisdictions, is growing. More at-

tention should be paid to comparative legal studies, the analysis of the effectiveness of foreign institutions, sometimes uncritically bor-
rowed from foreign legal systems, including in the area of jurisdictional activity of law enforcement agencies. There are no large gener-
alizations of the law of Russia in the comparative dimension for the whole range of legal regulation. We have to admit that in the doc-
trinal sense we are being forced to oust from the legal map of the world, as evidenced by the publications of Western authors in the 
fi eld of legal globalistics.
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Scientifi c and practical signifi cance. The conducted research allows to add knowledge about the subject of dissertation-
al research, including the topic of dissertational research in departmental law enforcement educational and scientifi c organizations.
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cial pathology, crime.


